

JUNTA PROVINCIAL DEL TURISMO

Sesión Trimestral

En la mañana del pasado día 21 y en el despacho del señor Gobernador civil tuvo lugar la sesión correspondiente a este trimestre, bajo la presidencia del señor Caselló y Madrid, dignísima autoridad gubernativa de la provincia y con la asistencia honorosísima del Subdelegado del P. N. T. en la Región de Levante, Excmo. señor marqués de Laconi, venido a propósito de Valencia para tal acto.

Después de leída el acta de la Sesión anterior por el señor Secretario, usó de la palabra el subdelegado regional y vocal del Alto Patronato Nacional, para felicitar efusivamente al señor Castelló y Madrid y a toda la digna junta, por la labor tan acertada y entusiasta, cuanto competente, llevada a cabo en materia turística en esta Provincia durante el lapso breve transcurrido desde su designación; labor que afirmó podría ser difícilmente emulada por otras provincias, no solamente de la Región sino de toda España, y de la que era fiel reflejo el acta escuchada y aprobada.

El señor Gobernador, muy complacido agradeció estas manifestaciones del señor subdelegado expresándole la afectuosa consideración de la junta y la suya personal y el gusto con que se le veía presente en esta sesión oyendo sus informaciones e instrucciones recibiendo de su ejemplo fervorosos estímulos en pró del turismo en nuestra provincia.

Se posesionó de su cargo de vocal el ingeniero jefe de la División Forestal señor Melgares, nombrado por reciente disposición que afecta a los celosos jefes del servicio de montes.

Se dio cuenta de haberse solicitado por la primera autoridad de los municipios de la provincia, las subvenciones repartidas para el presupuesto anual de gastos de la oficina de información y secretaría de esta junta Provincial; señalándose el laudable hecho de haber asignado en sus presupuestos para tales fines el Ayuntamiento de Murcia la cantidad de 5.000 pesetas; por lo que fué muy felicitado y reconocido el alcalde señor marqués de Ordoño, que es la vez representante Provincial del Patronato en Murcia.

Se nombró con carácter interino auxiliar y mecanógrafo de la Representación Local y Secretaria a don Joaquín Illán y Alcaráz.

El señor Sobejano, presentó por la ponencia que con él formaron los señores Ibáñez

Marfín y Cuerrero, un proyecto de Reglamento de esta Junta provincial, el cual leído y discutido fué aprobado provisionalmente hasta que merezca la aprobación superior de la Subdelegación del Patronato.

Se nombró al periódico quincenal «Gaceta Automovilista» a solicitud de su Director, órgano oficial de publicación en ésta de la representación local y Junta del Turismo, con carácter honorífico y gratuito, y obligación de divulgar las disposiciones jurídicas superiores y de esta Junta. La Junta conoció además oficialmente el opúsculo editado por esta Representación, y costeado por el Ayuntamiento y la Diputación, titulado «Murcia Ciudad de Arte y de Cultura» difundido ya por todas las provincias y Juntas de España, y por el extranjero.

Los señores marqués de Ordoño, Cierva (don Isidoro) y López Hernández, expusieron varias opiniones y quejas sobre deficiencias y reformas en materia de comunicaciones ferroviarias con Murcia; prometiendo el señor marqués de Laconi que pidió un informe escrito de estas aspiraciones, ser intérprete y paladín de ellas ante el P. N. T., contando con la ayuda e iniciativas del celoso Gobernador señor Caselló y Madrid. El señor Subdelegado acogió también con agrado intervenir en otras reclamaciones que hicieron diversos señores de la Junta.

Por la Secretaría se dio cuenta a la Junta de las gestiones y labor desarrollada en este último período acerca de inspección de hoteles, publicación del Reglamento de Crédito Hotelero, trabajos remitidos al Patronato sobre bellezas naturales y artísticas, excursionismo, fotografías, estadística de surtidores de gasolina en la provincia, próxima edición de la Hoja Gráfica y Carta Sobre Turística de Murcia y otras cosas de puro trámite de que quedó enterado la Junta.

A ella asistieron los vocales señores Ibáñez García, Viudes, Clavijo, López Hernández, Romero, Melgares, Cierva (don Isidoro) por la Comisión de Monumentos, además de los señores representante provincial, señor marqués de Ordoño, y Secretario, señor Sobejano.

Los concurrentes se felicitaron de la implantación en Sierra Espuña del inaugurado «Hotel Albergue» y acordaron ayudar a sus organizadores en la propaganda del establecimiento turístico.

Diputación Provincial

Becas para estudiantes pobres

En el «Boletín Oficial» de la provincia, correspondiente al día 27 del actual, se anuncia un concurso abierto por la Excelentísima Diputación provincial, para proveer las siguientes becas entre estudiantes pobres naturales de esta provincia:

A) Cinco de mil pesetas cada una, para alumnos de Carreras Universitarias.

B) Cuatro para estudiantes de la carrera del Magisterio que hayan de cursarla o la cursen por enseñanza oficial en el Seminario Manjón de Granada, consistentes éstas en el importe de los gastos que ocasione la estancia en dicho Centro.

Los aspirantes habrán de presentar sus instancias en la Secretaría de la Excelentísima Diputación, en el término de ocho días, a contar desde el siguiente al de la publicación del anuncio en el «Boletín Oficial», acreditando ser naturales de la provincia, carencia de recursos y certificación académica de anteriores estudios y calificaciones obtenidas.

Lea usted diariamente «INFORMACIONES» «LA LIBERTAD»



Y va de fábulas

A nadie, lectores, niego y a tí no voy a negarte, que he leído a Samaniego a Esopo y al mismo Iriarte, y que soy aficionado a construir fabulillas (cosa que no es un pecado si son breves y sencillas) y ahora, sin saber por qué, me ha entrado la comezón de escribir una que sé, sin la menor intención.

Tres eran tres

Un orador engolado y un escribano que estaba ya casi al ser retirado por la lucha que llevaba, se sentaron a cenar en un famoso mesón con un clérigo, que a veces les echó la excomulgación. Ninguno podía verse por ciertas cosas de antaño, ni podía convenirse de que no iba al engaño, pero era menester entre bocado y bocado poder llegarse a entender y dejar a un hombre aislado. La cena fué algo cordial entre aquellos corazones, olvidando cada cual ideas y excomunion. El clérigo, por su parte abrazó al excomulgado; el viejo puso su arte en que olvidase el pecado; y el orador, se dejó querer, al verse adulado por sus propios enemigos. Total: el caos ordenado.

Cuando terminó la cena y dejaron a poner su plan en ejecución; y aledados del proscrito rehuyeron su compañía y tuvieron el prurito de negar cuanto éste hacía. Pero pasaron los meses y al solitario del cuento lo pusieron los reveses la mar de gordo y contento; y mientras los otros tres vivían tragando bilis, el otro, se convenció que estar solo era el busilis. Y cuando le preguntaban por qué había progresado cuando todos le dejaban, decía con desenfado: —Porque vale más ir solo que no mal acompañado...

Saca-tapón

La Universidad designa representante en la Asamblea Nacional

Ayer mañana se reunió el claustro de la Universidad, con objeto de designar el representante de nuestro primer Centro docente en la Asamblea Nacional.

No hemos podido enterarnos de lo que en la reunión se tratara. Solamente nos ha sido posible saber que fué elegido para asambleista por mayoría de votos el catedrático de Historia del Derecho don Tomás Gómez Piñán, persona que goza de gran estimación en el claustro universitario por su vasta cultura y por ser uno de los que más se distinguieron en pró del establecimiento del Colegio Mayor.

Nuevo abogado

Can brillantes calificaciones ha obtenido el título de Licenciado en Derecho en esta Universidad, nuestro distinguido amigo don Luis Caldúch, inspector central de Abastos y capitán de Ingenieros.

Al felicitar al señor Caldúch por la terminación de su nueva carrera, le deseamos en ella grandes triunfos.

Nuestro extraordinario

Lo que dice «La Libertad» de Madrid

Un extraordinario de LEVANTE AGRARIO

El popular diario de Murcia LEVANTE AGRARIO ha publicado, con motivo de las fiestas de feria, un magnífico número extraordinario de veinte páginas, en papel couché, con profusión de grabados y una esmerada y moderna confección.

Avaloran el número artículos, poesías e informaciones de firmas de prestigio en la literatura y el periodismo, como las de Antonio Dubois, Andrés Saborit, Angel Samblancat, Gabriel Morón, Diaz de Escovar, Angel Guerra, Somoza Silva, T. Mendive Heliodoro Puche, Andrés Sobejano, Moreno Galvache, Ruiz del Toro, Andrés Bolarín, García Izquierdo, Angel Vergel y César M. Calderón.

LEVANTE AGRARIO se coloca con este alarde periodístico y tipográfico a la cabeza de los periódicos de la región levantina.

Reciba la Redacción del colega nuestra cordial felicitación por su éxito, al que el público sabrá corresponder como merece.

NOTA OFICIOSA

Información que se rectifica a indicación del ministro de Yugoslavia

Con fecha 5 de septiembre publicaron algunos periódicos, fijamente «El Sol» en su número del 4, un telegrama procedente de Viena, en que se acogía la absurda especie, de que por orden del jefe del Gobierno de Yugoslavia, valiéndose de bandas terroríficas, y apelando a todos los medios, incluso al veneno, hicieron desaparecer dignatarios y representantes extranjeros, a lo que el rey Alejandro en persona, daba su amparo y favorecía con medios propios.

Al final del telegrama se hace constar, que el origen de la noticia es una señorita relacionada íntimamente con un funcionario palatino, con origen novelesco.

Esta lamentable información, pasó inadvertida a la censura y a los centros ministeriales, llamados a evitarla o rectificarla, como se hace hoy, accediendo a demanda del señor ministro de Yugoslavia, formulada ante el jefe del Gobierno, con ocasión de la firma del Tratado comercial; demanda que por justa y corrientemente representada, merece la mejor acogida y da nueva ocasión, a que el Gobierno ratifique su criterio de amparar, por la previa censura, el prestigio y el concepto en España, de todos los países amigos, dueños y soberanos de su interior gubernación, en la que es bien sabido, no emplean los medios criminales reprobables para toda conciencia honrada, que la fantasía de una dama o de cualquier compositor de películas pueda inventar.

Por los Teatros

Circo Villar

Ayer, por tarde y noche, se rodó por la pantalla de este teatro una maravillosa producción «Universal»: «Qué noche aquella», interpretada por la exquisita estrella Laura la Plante.

Es una comedia llena de situaciones equívocas y de escenas finamente cómicas, en la que la elegante star hace gala de sus admirables dotes. Fué muy del agrado del público.

Completó programa una deliciosa película estudiantil, que retrata la vida de los alumnos en una escuela estadounidense, con sus diabluras, sus deportes y sus amores. Film éste muy entretenido que mereció los elogios del respetable.

La orquesta que dirige el notable pianista don José Marfín, integrada por excelentes profesores, interpretó un escogido programa, que fué muy aplaudido.

Para hoy se anuncia una creación de Colleen Moore, que interpretará el principal «rol» de la comedia en seis partes «La señorita sin miedo». A más se proyectarán interesantes películas cómicas.

Central Cinema

Grandes deseos de conquistar al público murciano tiene la empresa de este nuevo cinematógrafo, instalado donde hasta ahora fué Teatro Ortiz.

Decimos esto, juzgando por las bellas producciones que lleva pasadas por la pantalla y las que anuncia para fechas próximas, todas ellas de renombradas marcas, como Fox Paramoun, etc.

Anoche se proyectó «El ca-

pitán Látigo» bella comedia de asunto marítimo, que da lugar a que el público admire los usos y costumbres de Singapur.

Gustó mucho, así como las películas que completaron programa.

A ofrecer buenas cintas es a lo que debe tender siempre la flamante empresa, ya que solamente así podrá conquistar el favor del público.

B. ASTIDOR

La corrida del domingo en Lorca

El desencajonamiento de los toros

Por teléfono 12'50 n. Lorca, 28.—Con asistencia de un numeroso público se verificó ayer tarde en esta plaza de toros, el desencajonamiento de los seis toros de la ganadería Abente que han de lidiarse mañana domingo. Los morlacos son seis magníficos ejemplares, negros e iguales, de unas 28 a 30 arrobas de peso.

El público ovacionó largamente al mayoral por la magnífica presencia de los toros, salió de la plaza altamente satisfecho del ganado que ha de lidiarse.

Hay gran expectación en Lorca y en toda la provincia de Murcia ante este acontecimiento taurino.

Por los pedidos de entradas que se están haciendo, es fácil prever un rebosante lleno.

Veremos a ver cómo queda el enigmático Cagancho.

CORRESPONSAL

Inspección de Abastos Infracciones

Siguientemente las disposiciones del Excmo. Sr. Gobernador Civil Presidente y por el personal de inspección se han levantado las siguientes actas por los conceptos que se expresan:

Puerto Lumbreras: Trece por infracción de las disposiciones de Abastos, y una por pan frito de peso.

Capital: una por efectuar venta de pan con falta en el peso.

Habiéndose hecho una inspección en la casa de la Viuda de Francisco Mateo, calle de Santa Quiteria, se le encontró el pan con el peso bien; hecho el mismo servicio en la Panadería de don Manuel Guillén, se encontró el pan frito y la venta falta de peso.

De nuestra colaboración exclusiva

MADRID—PROVINCIAS

EL CIRCO EN VERSO

La frase es de Sanchiz, espectador de ese circo femenino que se le ha ocurrido a Mariano Sanchez Rexach:

—Querido Mariano: has inventado el circo en verso.

El circo en verso, efectivamente. Esto es, el circo estilizado. Feminizado en una palabra. Se trata de un espectáculo en el que ha sido eliminado por completo el elemento masculino. Las mujeres lo hacen todo. Se balancean en los trapecios, andan sobre el alambre, hacen juegos malabares, imaginan equilibrios maravillosos sobre unos caballos que parecen fallados en bronce. El circo clásico, al que, según Benaventente, había que ir con espíritu y ojos de niño no podía sustituirse en definitiva a esa ola femenina que está transformando el sentido del mundo. Y ha nacido este circo que nada tiene que ver con el circo de que, por ejemplo, es cronista Ramón Gómez de la Serna; el circo de las amazonas que son como plumas al viento de los payasos de enharinado, de los malabaristas japoneses... Los espectadores que gustan de las clasificaciones protestarán, seguramente:

—Pero eso no es el circo!

No lo es, en efecto. Pero es algo mejor. Por ejemplo: los mozos de pista han sido sustituidos por unas muchachitas de «revue» imaginada por Velasco. Tubo de escape a la trivialidad, que es por donde el circo de ahora pierda emoción. Le falta grandezca trágica, a pesar de la red en que unas trapecistas a la antigua usanza apoyan sus danzas en el aire. Las mujeres dan al circo un tono de camarín pequetito, de tocador, de cigarrillo perfumado. No hay focas. Pero hay unas bailarinas que bailan todo lo que sea preciso. Bailarinas incansables ágiles, con músculos de goma. El «bluc» ocupa, así, el lugar de los barristas antiguos. A uno no se le ocurre pensar nunca que aquello—la mecánica del circo puede fallar; que en circo, como en la de liculade «Charlot», van, del brazo, las risas y las lágrimas. Falta la emoción, verdaderamente. El circo en verso, ahora bien: yo no sé hasta que

punto es precisa la emoción en el circo. Lo mejor del circo clásico no son los domadores, sino lo que, realmente, justifica la cándida mirada infantil. Sospecho yo que a nadie—aparte los lectores de folletines truculentos—puedo divertirles ver como un león, más o menos adormecido por la morfina, está a punto de devorar a su domador. Estas muchachas de ahora echan por tierra el concepto del circo manchado de sangre. Musiquillas leves de Ivain, que uno tararea ensiguuida, y que son como una gardenia sin perfume que Novelli lucía en su «frac». «Girca» en el circo no suelen verse todos los días. Este, en definitiva, es el secreto del favor que la gente dispensa—todas estas noches—al circo imaginado por Sanchez Rexach. Sin pensar que detrás de las mujeres que actúan, se esconda, probablemente el ocio de algún hombre. En el fondo, ese es el drama del circo integrado por mujeres. Algún drama tenía que haber...

José Luis Salado ECOS

Ya está en las librerías la edición española de «Los Artamonoff». Edición de la «Ciap», Y traducción—fina, minuciosa y pulcra—de Cristóbal de Castro.

—Mucho trabajo, Cristóbal?

—Sí. Gorki es un autor de difícil traducción. Y ésta novela—suya, que escribió en horas de amarga soledad, más difícil aun...

Valentín de Pedro vá a publicar una novela de adolescentes. Adolescentes muy de hoy. El libro tiene veinticuatro capítulos. Cada capítulo, una hora...

Entran las dos hermanas en «Negresco». Las dos hermanas, para las que el Areino, si fuese empresario de variedades frívolas, habría inventado una nueva interpretación del amor...

Y al verlas, dice el murmurador de turno: —¡Miralas!... Son Sodoma y Gomorra...

J. L. S. (Prohibida la reproducción)

Informaciones regionales

DE ALICANTE

Las maniobras navales

EL BANDO NEGRO

El Bando Negro, que se colocará en el Sur del Mediterráneo español, consta de los siguientes buques:

Dos acorazados: «Alfonso XIII» y «Jaime I», con un total de 1.708 hombres; nueve torpederos, «2», «5», «6», «7», «9», «10», «13», «14» y «18», tripulados por 31 hombres cada uno; en total, 279; siete submarinos: «B 1», «B 2», «B 3», «B 4», «C 1», «C 5» y «Peral», con 192 marineos; un buque transporte, «España» número 5; un cañonero, «Canalejas», llevando de tripulación 220 individuos; un carbonero, «Contramaestre Casado», dotado con 107 marineros, dos remolcadores, «Gaditano» y «Cíclope»; barcas «K 10», «K 13», «K 25» y «K 28»; dos patrulleros, «Tejuán» y «Alcázar»; un alibge, «K 14»; un motovelero, «Galatea» (este buque destinado a despensa); un buque de salvamento, «Kanguro».

Quedará este bando aumentado en el segundo ejercicio con el «Bonifaz» y el «Cadarso».

Disminuirá en el tercer ejercicio la aviación militar y quedará aumentado con el «Dédalo» y la aviación naval.

La tripulación total de este Bando viene a ser de unos 3.000 a 3.100 hombres.

Los buques de este Bando son más antiguos que los del Bando Blanco, pues casi todos están contruidos del 10 al 20, generalmente.

Eleuterio Meseguer Martínez Noticias Ayer llegó a Santa Pola el

«España», que trajo el batallón de Infantería de Marina, con objeto de tomar parte en las maniobras navales.

El ministro de Marina, señor García de los Reyes, pasó revista al batallón.

¿Vendrá el rey a Alicante?

Se tienen noticias de que seguramente, para asistir a las maniobras navales vendrá S. M. don Alfonso XIII a Alicante, embarcando en el «Reina Cristina».

De sociedad

Se halla enfermo nuestro distinguido amigo y compañero, don Carlos Lozano, director de «El Tiempo».

Le deseamos un pronto restablecimiento.

Marchó a la Corte, el delegado de Hacienda don Francisco de A. Orengo.

Para la misma capital, don Luis Altolaguirre.

(Continúa en cuarta plana)

EN 2.ª PLANA

El primer Congreso Nacional de la Madera

Crónica de sucesos

Al margen de los libros nuevos por José Cánovas y Albarracín.

NOTICIAS Y DIVERSAS INFORMACIONES

Los que faltan a la moral

En estos días son numerosos los casos que se están dando, y de ellos tienen conocimiento las autoridades, referentes a faltas a la moral, siendo en determinado hecho la víctima una niña de corta edad.

Nuestra indignación no tiene límites y si no fuera por respeto a las familias de los autores, nosotros daríamos los nombres de los salidos para vergüenza de ellos mismos.

Solo pedimos una cosa a las autoridades que castiguen con mano dura pensando en que no se pueden tener contemplaciones con quienes asquerosamente abusan de la inocencia, considerando en que es fácil conseguir la impunidad por hechos contrarios a la buena moral.

Como el público sabe a qué nos referimos, no debemos ser más explícitos.

LEVANTE AGRARIO

único diario local defensor de la Huerta y de los intereses mercantiles.

Conserva su libertad por no estar bajo la zarpa asquerosa de un PACTO

Con nuestros colegas estaremos más altos o más bajos, pero al igual nunca.

Superior Whippet 1929 El coche de moda y más barato Adrián Viudes Floridablanca, 75.—Teléfono, 2506.—Murcia

